
Бурятия: территория инноваций 

С 3 по 5 июля в республике Бурятии прошёл IV Байкальский образовательный 
форум. «От модернизации образования - к социальным эффектам» - так звучал девиз 
форума в этом году.  

С просьбой объяснить девиз форума мы обратились к Наталье ЗЕНИЧ, начальнику 
отдела инновационных образовательных технологий и связей с общественностью 
Комитета по образованию г.Санкт-Петербург:  

«В последнее время очень много средств вкладывалось в систему образования, 
ведь жизнь не стоит на месте, молодежи требуется много нового и интересного, все 
это стоит средств.  Конечно,  необходимо было насытить школы и компьютерами,  и 
роботами, и лабораториями, но сейчас уже понятно, что не только это важно. В 
конечном итоге нам хочется, чтобы, живя в этой новой информационной среде, 
молодой человек выходил по-настоящему образованным, культурным, и, главное, 
чтобы ему хотелось жить и работать в нашей стране. Вот это, на мой взгляд, и есть 
главный социальный эффект».  

Наш детский пресс-центр Ассоциации юных журналистов республики Бурятия 
постарался наиболее точно осветить действие форума 3 июля. В этот день гости не только 
из разных уголков России, но и из других стран, прибыли в Улан-Удэ, чтобы обсудить 
проблемы модернизации современного образования. В этом году в форуме приняли 
участие 109 управленцев образовательных отраслей и педагогов из 83 
регионов.  Участники форума приехали в Бурятский драматический театр, где их радушно 
встретили наши творческие коллективы с концертной программой. Многие участники 
форума очень тепло отзываются о нашем городе. 

Вот что говорит Евгения САРАФАНОВА, заместитель начальника Управления 
образования Липецкой области:  

«Смотря с профессиональной точки зрения, я заметила, что у вашего министра, 
у ваших работников, у ваших детей – у всех горят глаза. Это очень приятно. Все-таки, 
что там говорить, Бурятия почти край света, по расстояниям. И, тем не менее, вы 
так динамично развиваетесь,  так в теме всего,  что происходит!  Прежде всего,  
Бурятия – это энергетика Байкала, людей, всех жителей. Я очень рада, что приехала 
сюда!». 

В Бурятском Драматическом театре состоялось пленарное заседание участников 
форума, где обсуждалось  развитие системы поиска и поддержки талантливых детей и 
молодежи,  совершенствование проведения ЕГЭ, развитие проекта «Наша новая 
школа».  Главной целью форума в 2012 году стало обсуждение модернизации 
дошкольного, школьного и профессионального образования. 

Мы спросили Алексея ВОРОНЦОВА, директора НОУ «Открытый институт 
развивающего образования» его мнение о форуме.  

С какой целью Вы приехали на форум? 

-Обсуждать проблемы образования, в частности, систему оценки качества 
образования. 

- Каким образом форум помогает продвижению проектов образования? 

Clic
k h

ere
 to

 buy

A
BB

YY PDF Transformer 3.0

www.ABBYY.com
Clic

k h
ere

 to
 buy

A
BB

YY PDF Transformer 3.0

www.ABBYY.com

http://buy.abbyy.com/content/pdftransformer/default.aspx
http://buy.abbyy.com/content/pdftransformer/default.aspx


-Это площадка, где можно обсудить и найти себе единомышленников, и, с 
помощью кооперации,  выдвинуть этот проект на рынок. 

- Как Вы думаете, модернизация образования может повлиять на общество в 
будущем? 

- Для этого и проводится форум, чтобы через такие переговорные площадки можно 
было менять качество образования. 

О практической пользе БОФа мы поинтересовались у Ларисы ПЛАСТИНИНОЙ, 
начальника отдела общего и дошкольного образования Министерства образования и 
науки республики Удмуртия: 

«Первое, что хотелось бы отметить: представители различных регионов  
решают одну и ту же проблему,  учитывая,  что каждый регион имеет свои 
возможности, но проблема образования – она для всех едина, и скорее всего, пути 
решения этой проблемы мы сможем найти общие». 

На форуме затрагивались многие очень важные проблемы, такие как новая 
система оплаты труда у учителей, развитие в школах информационных технологий, 
привлечение молодых учителей в школы.  

Алан ОГОЕВ, министр образования и науки Северной Осетии-Алании, ответил на 
наш вопрос о новой системе оплаты труда учителей. 

 
-Как Вы считаете, новая система оплаты труда оправдала надежды учителей? 

- Да, действительно, можно сказать, что оправдала. Новая система оплаты труда 
продолжает работать. Она не завершилась, совершенствуется, продолжает внедряться в 
дошкольное  и профессиональное образование. 

Также Алан Урузмагович ответил на еще один интересующий нас вопрос. 

-На Ваш взгляд, все ли проблемы, которые обсуждаются здесь, актуальны во 
всех регионах? 

- Абсолютно убежден в этом, потому что данный форум носит всероссийский 
характер. Все, что поднимается на обсуждение, в дальнейшем интерпретируется и 
апробируется в других субъектах РФ. Все полезные советы, идеи, которые тут рождаются, 
потом прорабатываются и находят свою реализацию непосредственно в регионах.  

А что же участники форума думают о привлечении молодых учителей в школы?  

Мы поинтересовались у Евгении САРАФАНОВОЙ, заместителя начальника 
Управления образования Липецкой области:  
 

- Как Вы думаете, проект «Наша новая школа», модернизация всей системы 
образования привлекут молодых учителей в школы?  

- Я очень надеюсь, потому что эти проекты привлекают людей, которым важно 
развиваться, учиться. Все эти проекты очень важны. Но, на мой взгляд, они больше всего 
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важны для молодежи, ведь они интересны, потому что молодость – это как раз та пора, 
когда человек развивается, когда он пытается что-то придумать и внедрить. Здесь дело не 
столько в деньгах, а в том, что это действительно интересно: это и дистанционная форма 
обучения и новые технологии. Это внедрение новых федеральных стандартов, а вместе 
тем и повышение заработной платы педагогов. Конечно, привлечет!        

Мы, как и участники форума, думаем, что БОФ – успешный и эффективный проект. 
По словам Светланы ФЕДОРОВОЙ, Комитет по образованию г. Санкт-Петербург, «здесь 
идет обмен опытом по вопросам образования, здесь новые идеи, которые мы можем 
узнать и применить у себя в регионе на практике».  

Мы уверены, что участники форума согласятся с этим утверждением.  

Благодаря этому форуму удаётся выявить наиболее значимые и актуальные 
проблемы в системе образования и пути их решения. В конце форума будет подписано 
соглашение, в котором и будут подведены все итоги. Надеемся, что БОФ будет 
развиваться дальше, помогая совершенствовать наше с вами образование. 

Совместно с Цыреновой Чимитой, юнкором газеты «Сканер» гимназии № 33. 
Опубликована в Республиканской газете «Подросток» (№7-8, 2012 г.) и на сайте РЦЭВД. 
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